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E n esta foto de 1950,
cargo de la batuta
está José, a quien

todos llamaban Pipo, en el
acordeón está su hijo Mario
y en la batería el yerno de
Pipo, esposo de su hija
Clara, Fernando. 
Pipo nació como Giuseppe
Cisella. Era albañil en su
Turín natal. Allí, cantaba con
su hermano Pietro, con
quien conformaba un dúo
de tenores. Tras participar
en la Primera Guerra Mun-
dial, Giuseppe y Pietro vinie-
ron a radicarse a la
Argentina, en 1920. Acá
Giuseppe pasó a ser José

pero todos lo conocían por
Pipo y junto a su hermano,
que ya se llamaba Pedro
cantaban en casamientos y
fiestas a la vez que monta-
ban una pequeña empresa
constructora especializada
en trabajos en piedra. El
frente de la Bodega Graf-
figna fue uno de aquellos
trabajos. 
Pipo actuó con éxito en
Radio Colón y hasta quisie-
ron hacerle un contrato para
llevárselo al Teatro Colón,
en Buenos Aires. Pero deci-
dió quedarse en San Juan
donde participó de distintas
orquestas, como la Jazz y

Característica Don Pipo
donde actuaron músicos co-
nocidos como los hermanos
Pérez Lobo, Vicente Cos-
tanza, Ricardo Gregoire y
tantos otros que quedaron
en el recuerdo. 
Don Pipo falleció en 1958
víctima de un accidente de
tránsito y la orquesta siguió
en manos de su hijo Mario
quien la dirigió hasta los
años 80. Luego la continuó
Marito Cisella, hijo de Mario
y nieto de Pipo con el nom-
bre de “Quinta fase”.

(Foto proporcionada por la
familia Quiroga Cisella)

La Banda de Don Pipo

https://www.sanjuanalmundo.com/
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LAS NOTICIAS DE LA TARDE

M
arcos Galperín, fundador

de Mercado Libre, había

invitado al presidente Ja-

vier Milei por los festejos por el 25°

aniversario de Mercado Libre. Y

Milei fue, además brindó un dis-

curso tras su recorrida por las ofici-

nas de la plataforma líder de

comercio online ubicadas en el ba-

rrio porteño de Saavedra. A lo largo

de su discurso el mandatario des-

tacó el rol del empresariado como

“un benefactor social que arregla los

problemas de la gente” y en esa

línea reparó en los “beneficios” que

el gigante de e-commerce le trajo a

la sociedad en los últimos años.

“Una de las cosas que a mí me in-

teresa que quede claro es que un

empresario exitoso es un benefactor

social, porque si está ganado dinero

quiere decir que le arregló un pro-

blema a la gente”, aseguró Milei tras

destacar al comienzo de su discurso

la construcción de un nuevo centro

de almacenamiento en Mercado

Libre por más de 75 millones de dó-

lares, según había anunciado previa-

mente el CEO y fundador del gigante

de ecommerce, Marcos Galperín. En

relación a ello, el mandatario resaltó

que la iniciativa dará lugar a puestos

de trabajo “directos e indirectos”.

La visita fue vista por algunos analis-

tas como un apoyo en la pelea judi-

cial entre Mercado Libre y la

plataforma Modo que es de los prin-

cipales bancos del país.

La compañía fundada por Galperin

abrirá un segundo centro de logís-

tica que tendrá 56.000 metros cua-

drados, equivalente a un estadio de

fútbol. La inversión será acompa-

ñada por la creación de 2.300 pues-

tos de trabajo.

Según Galperin, la inversión permi-

tirá duplicar la capacidad de almace-

namiento, aumentar el

procesamiento de productos, y redu-

cir los tiempos de entrega “a los mi-

llones de usuarios de la plataforma”.

“Estamos pensando no de acá a

tres o seis meses, sino a diez años.

Hay sectores donde el e-comerce

(comercio eléctronico) ha aumen-

tado fuertemente, como en el caso

de la tecnología, pero no en otras

áreas, como el supermercadismos”,

afirmó el presidente de la empresa

durante una conferencia de prensa.

HORA DE 

CIERRE

Milei visitó las
instalaciones de
Mercado Libre

l Dibu Marýnez y Lautaro
Marýnez, entre los candidatos
al Balón de Oro

E
ste miércoles se dieron a

conocer quiénes son los

nominados para el Balón

de Oro, el clásico premio que

reciben los mejores futbolistas

de la temporada europea que

otorga la prestigiosa revista

France Football y el cual el ar-

gentino Lionel Messi ostenta el

récord al ser el máximo gana-

dor de la historia con ocho ga-

lardones.

el primero en salir como uno de

los nominados fue Emiliano

Dibu Martínez, arquero del

Aston Villa y la selección argen-

tina, quien también es candi-

dato al premio al mejor arquero

de la temporada. Más tarde,

llegó el momento de Lautaro

Martínez, el goleador de Inter,

quien también quedó entre los

candidatos.

Por otro lado, hay tres argenti-

nos nominados en otras cate-

gorías que serán entregadas en

la gala del Balón de Oro. Lionel

Scaloni es uno de los candida-

tos a ganar la distinción al en-

trenador masculino de la

temporada, Emiliano Dibu Mar-

tínez fue nominado para el pre-

mio Yachine (ya lo ganó tras su

actuación en el Mundial de

Qatar 2022) y Alejandro Garna-

cho competirá por para el Pre-

mio Kopa al mejor jugador Sub

21 del mundo.

La novedad fue que, por pri-

mera vez en 21 años, ni Messi

ni Cristiano Ronaldo pelearán

por el Balón de Oro.

https://cdn.jwplayer.com/previews/IXJVofQt


Starlink anuncia que acatará orden

de bloquear a X en Brasil

S
tarlink -la firma de Internet satelital de Elon Musk- dijo que

cumplirá la orden de la Justicia de Brasil de bloquear la red

social X en el país, a raíz de incumplimientos judiciales de la

plataforma, también propiedad del empresario. La compañía, con

más de 250.000 clientes en Brasil, informó en un primer momento

el 1 de septiembre a la Agencia Nacional de Telecomunicaciones

(ANATEL) que no acataría la orden de suspensión, según mani-

festó entonces el presidente de la entidad estatal, Carlos Baigorri.

La firma aseguró que obedecería el dictamen de apagado, orde-

nado el 30 de agosto por el juez de la Corte Suprema Alexandre

de Moraes, una vez se descongelaran sus cuentas financieras,

bloqueadas por el magistrado antes de que el antiguo Twitter sa-

liera del aire la madrugada del 31 del mismo mes.

Este martes, sin embargo, anunció que se unirá al resto de em-

presas proveedoras de Internet que ya bloquearon la red social,

muy utilizada en Brasil, donde hasta el momento de la suspensión

tenía más de 22 millones de usuarios. 

Crece la condena en la comunidad

internacional a la orden de captura

contra González Urru}a

V
arios Gobiernos de América y Europa, así como diver-

sas organizaciones internacionales, rechazaron la orden

de captura en contra del líder opositor de Venezuela Ed-

mundo González Urrutia por un tribunal chavista y pidieron al

régimen de Maduro garantizar y proteger los derechos del

abanderado de la Plataforma Unitaria Democrática.  En un co-

municado conjunto, Argentina, Costa Rica, Ecuador, Guate-

mala, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y

Uruguay señalaron que esa medida es “otro intento de silen-

ciar” a González Urrutia y agregaron que “desconocer la volun-

tad popular venezolana, constituye persecución política”.

De}enen a Greta Thunberg en

protesta contra guerra en Gaza

G
reta Thunberg fue esposada por intentar ocupar un edi-

ficio de la Universidad de Copenhague, junto al grupo

Estudiantes contra la Ocupación. “Esta mañana hemos

detenido a seis manifestantes que bloquearon por un corto es-

pacio de tiempo la entrada a los edificios de la Universidad de

Copenhague. Se han presentado cargos contra las seis perso-

nas por allanamiento de morada. Seguimos en el lugar, que

ahora está tranquilo”, señaló en un comunicado la policía de la

capital danesa. El objetivo de la acción era protestar contra la

colaboración de esta institución con universidades israelíes.

La fundadora del movimiento climático Fridays for Future (FFF)

ha mostrado en los últimos meses su apoyo a la causa pales-

tina y su oposición a la actuación de Israel tras los atentados de

Hamás de octubre pasado.

Pedro Sánchez impulsa un aumento

de impuestos sobre los más ricos

P
edro Sánchez anunció este miércoles que impulsará un

sistema de financiación autonómico “más justo” y bus-

cará duplicar el Fondo de Compensación Interterritorial,

una herramienta clave establecida en la Constitución española

que busca equilibrar las diferencias económicas entre las distin-

tas regiones de España. El presidente señaló que “habrá más

impuestos a los ricos” y ha afirmado que “los niveles actuales de

desigualdad son excesivos”, limitando la libertad como indivi-

duos. “Vamos a acotar los privilegios de las élites y vamos a gra-

var a los que tienen dinero para vivir 100 vidas. Lo haremos

para proteger a las clases trabajadoras de un sistema injusto.

Queremos una sociedad con más autobuses públicos y menos

Lamborghinis”, sentenció.
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L
a playa de El Tarajal, en Ceuta

(comunidad autónoma española

en el norte africano) se ha con-

vertido en los últimos días en un esce-

nario de desesperación humana y

política, donde la vida pende de un

hilo y también de la marea.

s   s   s
Cientos ahora, pero ya miles en lo que

va del año, de marroquíes, y entre

ellos menores, cruzaron la frontera a

nado, lo que no hace más que confir-

mar la grave crisis migratoria que está

sufriendo España, especialmente las

islas Canarias y Ceuta, pero que

según los datos, se ha recrudeció en

agosto. Se habla de 312 arribos de

personas de manera irregular y suman

ya un total de 1.917 en lo que va de

año. Esta cifra supera con creces la

del mismo periodo de 2023, cuando se

registraron 650 entradas por vía te-

rrestre, es decir, un 194% más según

el Ministerio del Interior.

s   s   s
Entre enero y agosto de este año han

llegado a España 35.456 inmigrantes

irregulares tanto por vía marítima

como terrestre. Sin embargo, práctica-

mente todo el peso recae sobre Cana-

rias y Ceuta, que por cercanía

geográfica, reciben el 77% del total; y

no estamos hablando de grandes

urbes diseñadas para albergar pobla-

ciones nativas, sino que, de por sí, las

Canarias ya tienen una limitación que

es su propia condición de islas.

s   s   s
A ellas han llegado un total de 25.524

ilegales, lo que supone un incremento

del 123% respecto al año anterior; lo

que ha llevado al presidente del archi-

piélago, Fernando Clavijo, a abrir un

frente de guerra con el Estado por la

«dejación de funciones» que consi-

dera ante la falta de respuestas a sus

peticiones de ayuda en una situación

de máxima fragilidad. «Tengo claro

que el Gobierno de España está de-

jando abandonada a Canarias», ha

alertado Clavijo, además de dar a co-

nocer que si no se toman cartas en el

asunto, se podría llegar un total de

90.000 migrantes hasta el final del

año.

s   s   s
El Gobierno socialista, por su parte,

apuesta por aumentar la cooperación

con los países de origen y tránsito y

lograr un acuerdo: formar a trabajado-

res que luego se desplacen a España

en campañas concretas según las ne-

cesidades de las empresas, y regre-

sando cuando acaben los contratos.

Una propuesta que ha sido criticada

por el PP al considerar que es contra-

ria a la ley, sumado a que a principios

del verano se intentó, sin éxito, refor-

mar la Ley de Extranjería, que bus-

caba repartir de forma obligatoria entre

todas las comunidades a menores mi-

grantes no acompañados de territorios

con una sobreocupación del 150%.

s   s   s
Los centros de acogida de Ceuta y

Canarias están desbordados, ya que

muchos de los migrantes son meno-

res. La primera tiene una sobreocupa-

ción del 477 %, según datos oficiales,

mientras que Canarias tiene capaci-

dad para 2.000 menores y está aco-

giendo a 5.100; incluso, las ONGs que

trabajan en la zona han amenazado

con iniciar acciones legales por aban-

dono de persona.

s   s   s
Para sumar tensión a un tema por

demás sensible, la utilización política

de la crisis está a la orden del día con

los partidos de izquierda y de derecha

acusándose mutuamente de xenofo-

bia, racismo y de querer convertir a

España en un gigantesco campo de

refugiados. Sin soluciones a la vista,

no solo a nivel país, sino a nivel conti-

nental, sólo puede esperarse que la

crisis continúe.

Por Mariano Eiben

DESDE EUROPA

“ Entre enero y agosto 

de este año han llegado a

España 35.456 inmigrantes

irregulares tanto por vía

marítima como terrestre.

Sin embargo, práctica-

mente todo el peso recae

sobre Canarias y Ceuta,

que por cercanía geográ-

fica, reciben el 77% 

del total”

Esa eterna crisis 
llamada migración
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Por los incidentes, 
Francos no pudo terminar de
dar su informe al Congreso

L
as organizaciones piqueteras se mo-

vilizaron este miércoles en los alre-

dedores del Congreso de la Nación.

La protesta es en contra del veto presi-

dencial a la Ley de Movilidad Jubilatoria, y

la concentración se plegó a las reuniones

que habitualmente realizan jubilados

frente al Congreso los días miércoles. Las

organizaciones piqueteras, como el Polo

Obrero, desoyeron las advertencias del

ministerio de Seguridad de la Nación, a

cargo de Patricia Bullrich, y confrontan con

los intentos de las fuerzas policiales de

aplicar el protocolo antipiquetes.

Mientras tanto, en el Congreso, estaba el

Jefe de Gabinete Guillermo Francos. Fue

para brindar un informe de gestión y repa-

sar los principales ejes del Gobierno de

Javier Milei. El funcionario recibió más de

3.000 consultas en la última semana en

medio de distintos cuestionamientos de

casi todo el arco opositor.

La exposición en el recinto se produjo en

un contexto de suma tensión debido a las

últimas resoluciones del Poder Ejecutivo

en materia de jubilaciones, acceso a infor-

mación pública y millonarios “fondos re-

servados” para la Secretaría de

Inteligencia del Estado (SIDE), ejes muy

criticados tanto por la oposición como por

organizaciones sociales y asociaciones ci-

viles.

Francos ya había dado respuestas de

forma previa a 2.135 preguntas formula-

das por los legisladores de las diferentes

bancadas.

No pudo terminar su participación el Jefe

de Gabinete. El bloque de diputados de

Unión por la Patria se retiró de la sesión

informativa por los episodios de violencia

de efectivos de fuerzas federales contra

cientos de manifestantes en las adyacen-

cias del Congreso nacional.

“No se puede seguir en sesión con el Jefe

de Gabinete mientras están reprimiendo

jubilados y jubiladas frente al Congreso.

Incomprensible que una manifestación tan

pacífica termine con esta represión”, argu-

mentó el jefe de bloque del kirchnerismo,

el diputado Germán Martínez.
Pasa a página siguiente

“El presupuesto de la
SIDE es razonable”

F
rancos afirmó que el pre-

supuesto de 100 mil millo-

nes de pesos adicionales

para la SIDE que dispuso el Go-

bierno nacional a través de un

decreto es “una suma completa-

mente razonable para montar un

sistema de inteligencia que ver-

daderamente proteja a los argen-

tinos”. 

En ese sentido, lanzó: “Mientras

históricamente los organismos

de inteligencia en Argentina lle-

garon a tener presupuestos de

250 millones de dólares, en 2023

la AFI tuvo sólo 50 millones de

dólares asignados. Esto no se

alinea ni siquiera con el presu-

puesto designado por el sector

privado para algo tan sensible

como la ciberseguridad”.

“Vinimos a modernizar el sistema

de inteligencia y alejarlo de cual-

quier interés personal y partida-

rio”, prosiguió el funcionario. Y

sumó que, en su opinión, la

Agencia Federal de Inteligencia

(AFI) estaba “totalmente des-

mantelada y desfinanciada, sin

capacidad técnica, profesional ni

material para hacer frente a las

tareas de suma importancia que

debía desarrollar”.

Las definiciones 
del Jefe de Gabinete
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Nota dE taPa Por Los iNCidENtEs, FraNCos No Pudo...

<Las modiûcaciones 
a la movilidad 
previsional no 

cons}tuye un acto 
maduro y responsable=

E
l jefe de Gabinete defendió el

veto total que el presidente

Javier Milei le aplicó a la ley

de movilidad jubilatoria y compen-

sación que sancionó el Congreso,

impulsada por la oposición. “Todos

los que tenemos responsabilidades

institucionales debemos actuar de

forma madura y responsable. La

sanción del proyecto de ley que es-

tablece modificaciones al régimen

de movilidad previsional no consti-

tuye un acto maduro y responsable.

Se establecen gastos exorbitantes

sin su correspondiente partida pre-

supuestaria. Se trata de un gasto

que, por su efecto acumulativo, se

incrementaría año tras año, conde-

nando al país a más emisión,

deuda, inflación y pobreza”

<No hay ninguna 
intención del 

Gobierno de limitar el
acceso a la información

pública=

V
arios diputados opositores

destacaron el pedido ur-

gente de modificaciones, y

hasta la derogación, del decreto

que modifica el acceso a la infor-

mación pública. Francos señaló

que “no hay ninguna intención del

Gobierno de limitar el acceso a la

información pública”. “Más aún,

hemos recibido el récord de pre-

guntas de esta Cámara [baja] para

este informe que estamos dando.

No fue la intención del decreto la de

limitar el acceso a la información.

momento.

“Solamente hay que contemplar las

restricciones financieras que existen

en este momento y que segura-

mente la situación futura irá diciendo

cuándo va a existir la convergencia,

cuándo se va a poder terminar con

el cepo (cambiario), cuándo el crow-

ning debt pueda disminuir”, detalló.

Y agregó: “Todos estos son elemen-

tos que la realidad económica irá

modificando para poder terminar con

la organización que sea más ade-

cuada al momento económico que

se diga”.

<Por primera vez 
los salarios le 

ganaron a la inüación=

F
rancos dijo que “por primera

vez en mucho tiempo los sala-

rios le ganaron a la inflación:

en los primeros seis meses de 2024,

el aumento de salarios fue de

84.3%; 4.5 puntos porcentuales por

encima de la inflación, que fue de

79.8%”.

Para eso se hizo todo un trámite en el

Gobierno y consultas a los actores del

acceso, tanto a la agencia como a la

Procuración del Tesoro, y no nos pare-

ció que hubiera ninguna violación a

ese derecho constitucional”, analizó.

Por ello aseguró que recogió “las in-

quietudes” planteadas en el recinto y

que se las transmitirá al Presidente,

aunque no afirmó que vayan a derogar

el decreto. “No sé si [tenemos la nece-

sidad] de derogar porque la intención

ha sido tratar de ordenar el acceso por

la cantidad de tarea administrativa que

demanda. Modificaremos el decreto si

es necesario”, sostuvo.

<Vamos a intentar 
cerrar el Banco Central

de verdad=

“Lo vamos a intentar de verdad”, fue la

respuesta de Guillermo Francos ante

la consulta de los diputados sobre si la

idea del Presidente Milei de eliminar el

Banco Central era solo una frase de

campaña o se trata de una decisión

que se quiere materializar en algún

Viene de página anterior

s



Fabiola Yañez iniciará el reclamo

contra Alberto Fernández por no

pagar la cuota alimentaria de su hijo

L
a exprimera dama Fabiola Yañez aseguró que el ex-

presidente dejó de pagarle la cuota alimentaria de su

hijo Francisco. Por ese motivo, citarán al exmandatario

a mediación y, en caso de que no lleguen a un acuerdo, po-

dría denunciarlo ante la Justicia.

Desde el entorno de Yañez indicaron que Alberto Fernández

“cumplió su amenaza coactiva”, por lo que “lo vamos a citar

a mediación”, según recogió TN. En ese sentido, la decisión

de cesar el pago se trataría de una represalia de Fernández

debido a la denuncia donde la exprimera dama indicó que

sufrió golpes y violencia psicológica, así como que fue pre-

sionada para practicarse un aborto.

Jorge Lanata no será trasladado por

el momento a un centro de

rehabilitación

E
ste miércoles, Elba Marcovecchio compartió un nuevo

parte médico de su esposo, el periodista Jorge Lanata,

en el que se revela que no será por el momento trasla-

dado a un centro de rehabilitación, tal como se esperaba, sino

que continuará internado en la Unidad de Cuidados Intensivos

del Hospital Italiano.

“El paciente Jorge Ernesto Lanata continúa internado en la

Unidad de Terapia Intensiva del Hospital Italiano de Buenos

Aires. Evoluciona estable, permanece con encefalopatía multi-

causal, con leve mejoría progresiva de la misma”, comienza el

informe. “En el día de ayer, presentó un episodio febril, con

sospecha de nueva infección urinaria. La función renal perma-

nece estable. Continúa con rehabilitación respiratoria y neuro-

muscular con buena tolerancia”.

A
los 80 años murió Selva Alemán como consecuencia

de un infarto. Además de una prolífica carrera y una

gran cantidad de personajes que quedarán en la his-

toria, la célebre actriz estaba casada con Arturo Puig, y jun-

tos formaban una de las parejas más queridas de la

industria. Este miércoles, sus familiares y amigos la despidie-

ron con profundo dolor. El martes, en su casa le realizaron un

control, y por la tarde, en compañía de su marido, fue trasla-

dada a la Clínica Zabala, donde llegó en buenas condiciones

y colaboró durante la revisión médica. Sin embargo, tras

unos minutos, sufrió un “infarto masivo” del cual no pudo re-

cuperarse, pese a los esfuerzos de los médicos, y finalmente

falleció. Según pudo averiguar este medio, Alemán no tenía

antecedentes cardíacos que pudieran haber previsto el de-

senlace fatal.

Despidieron

los restos de

Selva

Alemán
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La pobreza trepó al 52% en el primer

semestre, según datos de la UCA

S
egún los datos revelados por el Observatorio de la Deuda

Social Argentina de la Universidad Católica Argentina

(ODSA-UCA), la pobreza se instaló en el 52% de la pobla-

ción argentina, mientras que el 17,9% en la indigencia. Se trata de

los valores más altos desde el 2004.

Estos números corresponden al primer semestre del año, y mues-

tran un aumento del 41,7% y 11,9% respectivamente, con lo publi-

cado por el Indec el año pasado.

El director del observatorio, Agustín Salvia, declaró: ‘’Se recupera-

ron principalmente las clases medias trabajadoras, el segmento

técnico profesional, con cierta calificación, en ramas dinámicas.

Mientras tanto, los trabajadores del mercado de consumo, la indus-

tria y la construcción no recibieron aumentos salariales en la misma

proporción que la inflación debido a la caída del nivel de actividad’’.
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C
on las elecciones en la Liga
Sanjuanina de Fútbol cada vez
más cerca, ahora el proceso

electoral avanzó con la presentación de
los avales, Se trata de las dos listas
que el 13 de setiembre pelearán por
ser la conducción de la entidad madre
del fútbol local para el periodo 2024-26.
El proceso arroja hasta ahora un fuerte
respaldo para el oficialismo, que tiene a
Juan Valiente en la presidencia y que

busca la reelección. Es porque los clu-
bes más fuertes de Primera División
con sus firmas acompañaron al diri-
gente con 13 avales y sólo 4, con una
ausencia, para el sector opositor.

Por el lado de la oposición, Serio Barea
es quien busca quedarse con el puesto
de presidente tras varios años fuera de
la Liga. El exdirigente de Atlético Alianza
ya conoce lo que es estar en el seno de

la Liga ya que acompañó como se-
cretario a Alfredo Derito, en su última
gestión. 
Hasta ahora, Valiente, que viene de
contar el mes pasado con el apoyo
explícito de Claudio Tapia, presidente
sanjuanino de la AFA, parece llevar
las mejores perspectivas de cara a
los comicios.

Según fuentes de la liga, clubes
como Alianza, Desamparados, Riva-
davia, Juventud Zondina, Villa
Obrera, Colón, Unión, Aberastain,
Atenas, San Martín, Picón, Carpinte-
ría y Trinidad avalan a Valiente. Mien-
tras que pusieron la firma para la lista
que postula a Barea: Marquesado,
Del Bono, 9 de julio y Peñarol. El que
estuvo ausente fue l representante
de San Lorenzo. 
Ahora resta esperar hasta el 13 de
septiembre.

E
l Concejo Deliberante de Já-
chal aprobó por unanimidad
declarar a la Cuenca Hídrica

de Pampa del Chañar como “Área
Protegida Municipal de Interés Am-
biental y Público”. La ordenanza pro-
híbe la actividad minera y cualquier
otra que pueda generar modificacio-
nes en el acuífero, única reserva de
agua dulce destinada al consumo hu-
mano para la mayor parte del depar-
tamento de Jáchal, según consigna
el texto de la norma aprobada.
Según informaron los ediles, la nor-
mativa tiene como principal objetivo
resguardar el acuífero Pampa del
Chañar y toda la zona de escorren-
tía, captura hídrica y su área de in-
fluencia.
El tema venía generando preocupa-
ción en un sector de la comunidad ja-
challera desde hace tiempo con el
argumento de que la Cuenca Hídrica
Pampa del Chañar, es la que abas-
tece de agua potable a Jáchal. Y por
eso se pretendía establecer el cui-

dado sobre unas 11 mil hectáreas que
comprenden a la cuenca.

El acuífero, está ubicado en Huachi y
abastece de agua de calidad a la villa
cabecera del departamento del norte a
través de un acueducto.
El texto aprobado establece “la protec-
ción a perpetuidad de la Cuenca de
Pampa del Chañar, prohibiendo cual-

quier actividad que no esté directa-
mente relacionada con el suministro
de agua para consumo humano.
Esto incluye la prospección, cateo,
exploración y explotación minera,
tanto metalífera como no metalífera,
la extracción de elementos radiacti-
vos, así como la instalación de in-
fraestructura que pudiera contaminar
el acuífero”.

En la Liga de Fútbol, las dos listas presentaron los avales

Aprueban ordenanza para prohibir 
la minería en Pampa del Chañar

El pro-

yecto fue

aprobado

por todos

los con-

cejales

jachalle-

ros (Foto

Actuali-

dad Ja-

challera).
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L
a reforma política que impulsa

el Gobierno provincial, de la

mano del gobernador Marcelo

Orrego, está parada en la Cámara de

Diputados y no se ven signos de

avance, según confirmaron fuentes

del cuerpo legislativo.

Entre los puntos principales, la re-

forma incluye puntos que tienen que

ver con el rechazo a la llamada ley de

lemas, cambios en el Código Electo-

ral, reducir la cantidad de mandatos

que puede ejercer el gobernador y la

boleta única.

Por ejemplo, uno de los aspectos

principales tiene que ver con que el 8

de septiembre de 2022, el Gobierno

de Sergio Uñac impulsó la reforma

del Código Electoral de San Juan,

que eliminó las PASO e implementó

el SIPAD, un sistema similar a la ley

de lemas.

El orreguismo siempre estuvo en con-

tra y, desde que es Gobierno, anunció

San Juan }ene
un 10% de
embarazo

adolescente

que planeaba eliminar esta metodolo-

gía, pero no ha habido avances.

La iniciativa para estos cambios debía

surgir desde la misma Legislatura,

según lo que afirmó el propio mandata-

rio provincial. 

En mayo pasado, el vicegobernador Fa-

bián Martín dio a conocer que se estaba

avanzando en dos proyectos, el de un

S
egún datos del Ministerio de

Salud de la provincia, hay un

10% de la población con emba-

razo adolescente, lo que representa

una tasa baja en comparación a otras

provincias.

El dato lo aportó Ethel Vera, jefa de la

División de Salud Sexual y Reproduc-

tiva de la provincia, justo cuando se ce-

lebra el Día Mundial de la Salud

Sexual. 

A pesar de la cifra aceptable, la funcio-

naria dio a conocer que la intención es

reducir más esos números, incrementar

la llegada a zonas rurales con políticas

sanitarias y concientizar sobre la diver-

sidad sexual.  

Vera explicó que, si bien la provincia

presenta una tasa de embarazo adoles-

cente inferior a la media nacional, se

sigue trabajando activamente para re-

ducir aún más la cifra. En este sentido,

la funcionaria señaló que, a  través de

diversas estrategias, se busca garanti-

zar que los jóvenes tengan acceso a in-

formación precisa y servicios de salud

sexual de calidad.

Una de las claves de los números que

tiene San Juan ha sido la implementa-

ción de programas de educación sexual

integral en las escuelas. Estas herra-

mientas, combinados con el acceso

gratuito a métodos anticonceptivos y la

detección temprana de enfermedades

de transmisión sexual, han contribuido

a empoderar a la juventud para tomar

decisiones informadas sobre su salud

sexual. 

Respecto a datos estadísticos el emba-

razo adolescente en otras provincias

oscila entre el 14% al 20%. 

nuevo sistema electoral para que

voten los sanjuaninos, y el de elimi-

nar la posibilidad de un tercer man-

dato para el Gobernador.

No obstante, hasta ahora las iniciati-

vas ni siquiera han llegado a la Cá-

mara para que se empiecen a

debatir, porque se trata de temas en

los que la oposición dará sus puntos

de vista. 

Está parada en Diputados la reforma 
polí}ca que quiere el Gobierno
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L
a Administración Federal de In-

gresos Públicos (AFIP) en San

Juan inició una nueva etapa

bajo la dirección de Orlando Boca-

nera, quien asumió el cargo de di-

rector Interino en reemplazo de

Laura Bologna. Esta designación,

publicada en el Boletín Oficial el 2 de

julio, suscitó un notable interés en

los círculos políticos y empresariales,

dado que Bocanera llega con una

trayectoria destacada en la fiscaliza-

ción y la investigación del organismo.

Bocanera, oriundo de la Ciudad de

Buenos Aires, se incorporó a la AFIP

San Juan tras desempeñarse como

supervisor de Fiscalización e Investi-

gación en la Dirección Regional

Oeste, con sede en Capital Federal.

Su llegada al cargo es parte de la re-

novación habitual que acompaña a

los cambios de gobierno, y su nom-

bramiento fue una decisión estric-

tamente nacional, sin influencias

del espacio liberal local.

Buscan crear una
zona balnearia en
parte del río de
calle Las Moras

Según las fuentes consultadas, al con-

trario de lo que ha ocurrido en áreas

como PAMI, ANSES y el INV, en este

caso no tuvo intervención el diputado

nacional José Peluc, principal referente

y articulador del espacio libertario en

San Juan.

En el contexto de las recientes transi-

H
asta ahora, cada vez que el río

San Juan traía agua sufi-

ciente, una de las opciones

para el verano era recurrir a una zona

ubicada sobre calle Las Moras, en

Ullum. El problema era que, al no

haber cuidados, bañarse en lugar

se constituía en un peligro. La inten-

ción ahora es, a través de un convenio

con la Municipalidad de Ullum, la in-

corporación un sector de vallados y

guardavidas.

Para esa finalidad, desde la Dirección

de Recursos Energéticos confirmaron

que tiene avanzado un proyecto y

trabajan en un convenio con el muni-

cipio para concretar la iniciativa que

busca la creación de un nuevo bal-

neario de acceso gratuito. 

Sobre el tema, José Ginestar, direc-

tor del organismo, explicó que quie-

ren que la zona cuente con las

medidas de seguridad correspon-

dientes y hasta tienen planificado

agregar servicios como proveedu-

ría y baños.

Para el proyecto, que el verano se

puede llegar a llenar de bañistas y

de gente con heladeritas, analizan

dejar habilitado unos 400 metros de

playa. 

Para más adelante quedaría la cons-

trucción de proveedurías para otorgar-

las en concesión. Para llevar adelante

el plan han pedido colaboración a la

Municipalidad de Ullum por la exten-

sión de los terrenos, con la finalidad de

facilitar su administración y cuidado.

De esta manera, junto con el anticipo

de que el Dique de Ullum volverá a

tener agua suficiente para habilitar

zonas balnearias, se sumará esta

parte del río San Juan.

ciones en la AFIP San Juan, Boca-

nera sucede a Bologna, quien fue

designada asesora Mayor. La admi-

nistración anterior estuvo marcada

por la gestión de Patricia Gianetti y

Bologna durante el período giojista,

y de Fabia Berón bajo el gobierno de

Cambiemos.

Hay nuevo jefe en la 
delegación de la AFIP en San Juan
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L
as alarmas se encendieron en

la provincia luego de que un

hombre que regresó de un

viaje al exterior presentara síntomas

compatibles con la viruela símica,

más conocida como viruela del

mono. Este caso sospechoso, que

podría convertirse en el primero re-

gistrado en la provincia, mantiene en

alerta a las autoridades del Ministerio

de Salud, desde donde definieron

aislar a las personas que estuvieron

en contacto cercano con el paciente,

para evitar una posible propagación

del virus.

Liliana Bertoni, jefa de la división Epi-

demiología, en diálogo con Diario La

Ventana, indicó que el paciente se

encuentra internado y aislado, con

una evolución favorable. “Las mues-

tras ya fueron enviadas al Instituto

Malbrán, y estamos a la espera de

los resultados que se conocerán la

próxima semana”, detalló la funciona-

ria, quien aclaró que, de confirmarse,

se trataría de un caso importado, ya

que “San Juan no es un territorio de cir-

culación autóctona de este virus”.

En cuanto a los contactos cercanos del

paciente, siete personas fueron notifica-

das para que realicen un automonitoreo

de síntomas. Aunque no se les indicó

“No vamos a permitir que haya lugares

en donde no ingrese la institución a

restablecer el orden”, dijo Diego Mora-

les, subjefe de la Policía de San Juan.

El funcionario reconoció que cada vez

son más los casos en que los móviles

de la fuerza son agredidos a las pedra-

das en algunas barriadas de la provin-

cia, aunque no quiso individualizarlas,

“para no estigmatizarlas”, sostuvo.

Uno de los hechos más recientes tuvo

lugar el domingo en el Barrio Las Pam-

pas, en Pocito, donde los efectivos poli-

ciales fueron atacados a los piedrazos

por algunos vecinos que no querían su

permanencia en la zona.

Morales contó que incluso les faltas

móviles equipados con rejas que impi-

den roturas más severas en las movili-

dades. Pero que a pesar de eso no

dejan de ingresar a ninguna barriada.

“El problema se complica cuando los

móviles van e una persecución y no

puede dejar de entrar a un lugar”, sos-

tuvo.

Sobre el origen de estos hechos, Mora-

les lo atribuyó a “un contexto social que

hace que nos quieren doblegar y quie-

ren hacer que en ciertos barrios la poli-

cía no entre directamente, para que

ellos resuelvan las cosas por la fuerza

bruta. Son los casos en los que hay

bandas rivales”.

Dijo que en casos extremos incluso

piden el refuerzo de la Guardia de In-

fantería y del Grupo GERAS, “pero no

dejamos de ingresar a ningún lado”,

sostuvo.

un aislamiento estricto, se les instruyó

sobre la importancia de acudir al mé-

dico ante cualquier signo sospechoso.

Bertoni explicó que la transmisión del

virus ocurre principalmente por con-

tacto directo piel a piel, con una mínima

posibilidad de contagio por vía respira-

toria.

Aislaron a los contactos cercanos del caso 
sospechoso de viruela símica en San Juan

Crecen los 
ataques a los 

móviles policiales
en algunas 

barriadas de la
provincia

El ataque en el Barrio Las Pampas el

domingo pasado fue uno de los últimos

incidentes de agresiones a la fuerza.





Buscan regularizar la extracción y

fraccionamiento de miel

L
a Dirección de Desarrollo Agropecuario se trata de re-
gularizar y habilitar las Salas de Extracción de mieles
en la provincia de San Juan. La idea es que los pro-

ductores puedan utilizarlas de manera segura y eficiente. El
objetivo es lograr un producto aprobado, mejorando la cali-
dad y seguridad de la miel producida en la provincia. Para
obtener más información o realizar consultas, los interesa-
dos deberán concurrir al Área Apícola, ubicada en Centro
Cívico, cuarto piso, núcleo 3, teléfono 4306243, correo elec-
trónico: areapicola.sj@gmail.com.
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La Ciudad presenta los “Talleres de

Apoyo Escolar”

P
ara reforzar los conocimientos de los estudiantes que
cursan el nivel secundario, la Municipalidad de la Ciu-
dad de San Juan, a través de la Secretaría de Tu-

rismo, Cultura y Educación implementará nuevos talleres
gratuitos. Los talleres a disposición son, por ejemplo, el Ta-
ller de Apoyo Escolar en Ciencias Sociales: de 10:30 a
12:00, en la Secretaría de Turismo, Cultura y Educación, 25
de Mayo y Buenaventura Luna. Otro es el Taller de Apoyo
en idioma Francés, que funciona a las 10:30 en el mismo
lugar.

San Juan tendrá el primer curso con

validez oficial para ser guardavida

C
on la importancia para el deporte, y la seguridad
acuática de la provincia, y en el marco de la Coordi-
nación del Programa Curso de Guardavidas, el Mi-

nisterio de Turismo, Cultura y Deporte declaró oficial el
Curso Oficial de Guardavidas. El objetivo es capacitar re-
cursos humanos para el desempeño en la función de guar-
davidas, con técnicas de salvamento acuático actualizadas
y aprobadas intencionalmente y disponer de un registro de
guardavidas habilitado que permita hacer efectivo el cumpli-
miento de la legislación vigente.

Inauguran el Servicio de Cirugía

Torácica en el Marcial Quiroga

E
n la jornada de este miércoles 4 de septiembre,
se realizó la inauguración del Servicio de Cirugía
Torácica en el Hospital Marcial Quiroga. El acto

estuvo encabezado por el ministro de Salud, Amilcar
Dobladez. La misión de este servicio es dar respuesta a
un área muy demandada dentro del sistema de salud,
que actualmente brinda soluciones de manera parcial y
se convierte en el primer servicio a nivel público y pri-
vado de la provincia de San Juan.

https://informatesanjuan.com/contenido/11190/abren-convocatoria-para-acreditarse-como-inspector-sanitario-apicola
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Organizan la EVISAN 2024, con

Feria Enogastronómica

E
n el marco del 50 aniversario de la Facultad de

Ciencias Químicas y Tecnológicas de la Universi-

dad Católica de Cuyo, se está llevando a cabo la

25ta Edición de EVISAN 2024. El objetivo, esperado por

el sector vitivinícola sanjuanino y de trascendencia nacio-

nal, es la evaluación de los vinos representativos de la co-

secha 2024. Este año tendrá un evento de socialización y

presentación de los resultados y el informe final. En esta

oportunidad, el objetivo de la organización es poner en

valor y destacar el rol central de cada uno de los produc-

tores. 

Celebran los “30 años de Encuentros

Uniendo Lenguas”

L
a Universidad Católica de Cuyo, Facultad de Educa-

ción, a través de su Centro de Idiomas; el Colegio Cen-

tral Universitario “Dr. Mariano Moreno”, dependiente de

la UNSJ, a través de su Departamento de Lenguas Extranje-

ras y la Fundación Instituto Alemán– Goethe Zentrum San

Juan, informan que se encuentra abierta la inscripción para el

XXX Encuentro Plurilingüístico, destinado a profesores de

Lenguas, coordinadores de áreas y estudiantes de Profeso-

rados de Lenguas. Se llevarán a cabo los días 5, 6 y 7 de

septiembre, en el salón de actos del Centro de Estudios

“Casa España”, Rivadavia 32 Este, Capital.

En Rawson, Villa Rojas brilla con

luminarias LED

E
n el marco del festejo por los 82 años de la creación

del departamento Rawson, se llevó a cabo la inaugu-

ración de luminarias LED en Villa Rojas, como parte

del programa “Barrio Limpio, Barrio Feliz”.  El acto fue enca-

bezado por el Intendente de Rawson, Carlos Munisaga,

acompañado por los vecinos del lugar e integrantes de su

gabinete municipal. La iniciativa fue promovida por el Go-

bierno Municipal a través de la Dirección de Gestión de Cer-

canía, dependiente de la Secretaría de Gobierno y

Desarrollo Económico de Rawson.

El Nuevo Diario y La Ventana,

galardonados con el Premio Mercedario

E
l Consejo de Administración de la Fundación ADE dio

a conocer los ganadores del Premio Mercedario a la

Imagen y Prestigio empresarial. Entre los ganadores,

está El Nuevo Diario en la categoría semanario local y La

Ventana como programa de televisión en interés general,

quienes una vez más obtuvieron el importante reconoci-

miento. Telesol también fue elegido como el mejor canal de

la provincia. En el anuncio estuvieron presentes Alejandra

Castro del IOPPS junto a Jaime Gili y Edwards Hernán-

dez de ADE





E
l hecho ocurrió en el supermercado de calle
General Acha 130 sur, Capital. María de los
Milagros Morales y Franco Ariel Herrera,

ingresaron al local e intentaron retirarse
traspasando línea de cajas sin pagar. Se trataba de
10 botellas de jabón líquido marca Skip que habían
escondido entre sus prendas de vestir. El accionar
fue advertido por la seguridad del local y avisaron a
la policía y los detuvieron. Hoy en audiencia se
resolvió que la mujer tenga prisión domiciliaria, pero
Herrera deberá pasar 12 años en la cárcel, debido a
una declaración de reincidencia y prisión preventiva.

S
usana Herrera, de 72 años, de Capital, manifestó
que recibió un llamado y un mensaje por
WhatsApp, en los mismos se identificaban como

que eran del supermercado Vea. En las comunicaciones
le informaban a la mujer que había ganado $300.000
para realizar compras de mercadería y para ello debía
seguir las instrucciones que ellos le indicaban. Luego le
enviaron un link para que descargue una aplicación,
cuyo nombre era Supremo Móviles Assist, a la cual la
víctima accedió, donde además habría brindado algunos
datos personales y así, posteriormente, los estafadores
hicieron extracciones de dinero de las cuentas bancarias
que tenía asociadas a sus datos y número de celular,
totalizando más de 1 millón de pesos.

Por robar jabones líquidos,
irá más de 10 años a la cárcel
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Golpean con mar}llo a un joven
para robarle

E
l hecho ocurrió en calle Picasso y Lemos, en el
departamento Pocito. Facundo Nicolás Toledo,
de 18 años, sufrió un fuerte golpe en la cabeza

con un martillo y tuvo que ser asistido por personal
de Emergencias Médicas 107, por el golpe en la
cabeza que recibió y los golpes de puño que recibió
en el cuerpo por los desconocidos. Tuvo que ser
trasladado al Hospital Doctor Guillermo Rawson
donde quedó en observación. La Subcomisaría
Buenaventura Luna recibió la denuncia.

Miércoles 4 de sep}embre de 2024

Estafa millonaria por WhatsApp
a una mujer 

Roban en un supermercado
en el día de su apertura

E
l supermercado Maxi Ahorro de Caucete, ubicado
sobre calle Aberastain, antes de Avenida de los
Ríos, fue víctima de un robo durante su primer día

de apertura. Según informaron los dueños, el incidente
ocurrió a plena luz del día, cuando los delincuentes
rompieron vidrios y se llevaron mercadería del
establecimiento. La situación se agrava al saber que el
robo fue cometido por un adulto en compañía de un niño,
según las imágenes y videos capturados por las cámaras
de seguridad del lugar. Interviene la Comisaría 9°, la cual
se encuentra abocada en la búsqueda de los ladrones.

POLICIALES
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T
odo ocurrió en el interior del barrio Sierras de

Marquesado. Efectivos de la Comisaría 34ta

realizaban recorridos por esa zona cuando

vieron dos hombres que trasladaban una caja de

cartón. Fue al intentar entrevistarlos, que ambos se

dieron a la fuga, pero antes dejaron la caja tirada. Al

abrirla, los efectivos descubrieron que se interior había

un controlador de DJ marca Pioneer y una consola de

sonido. Luego descubrieron que los elementos habían

sido denunciados como robados del interior de una

camioneta que se encontraba estacionada, previo

violentar la cerradura. Por lo que, el damnificado, quien

se dedica a la animación de eventos, reconoció y

recuperó sus elementos de trabajo, por orden de la UFI

Delitos contra la Propiedad.

Escapan dos ladrones y abandonan
una consola de sonido

21

E
l robo sucedió en un domicilio de calles Rioja y

Sáenz Peña, en Caucete. Allí, una pareja de

ladrones había ingresado a robar y habían tomado

una aspiradora y un televisor. Alguien los vio y avisó a la

Policía. En pocos minutos llegaron efectivos del Comando

y se cruzaron con los sospechosos. El hombre salió

corriendo y arrojó la aspiradora. Desde Relaciones

Policiales informaron que esa acción «entorpeció el

escape» de su compañera, identificada como Natalia

Castro (34), quien ya cuenta con antecedentes. Cuando la

policía la interrogó qué hacía con ese TV, dijo “que se iba a

jugar a la Play”.

Capturan a una mujer con una TV
y una aspiradora robada

S
egún el informe del Ministerio Público Fiscal, el

siniestro ocurrió cuando una motocicleta, que

circulaba por calle Lavalle en dirección oeste a este,

colisionó con un automóvil que se desplazaba por calle

Boulogne Sur en sentido sur-norte, en Rivadavia. Gabriel

Montilla Loncario, conductor de una motocicleta Zanella

RX 150 cc. fue trasladado al hospital con presuntas

lesiones. El automóvil involucrado es un Toyota Yaris,

conducido por Marianela Beatriz García Yuste.

Motociclista golpeado al chocar
con un auto 1

L
a colisión se produjo en Ruta 40 y Benavides, y
de acuerdo a lo suministrado por el Ministerio
Público Fiscal, Orlando Caballero se movilizaba

en una Honda Titan GLH 150, los hacía por calle por
Benavides de oeste a este  y antes de llegar a Ruta
40, impacta con una camioneta Fiat Fiorino, de color
blanco, conducido por Luis Castro, los hacía en el
mismo sentido de circulación, pero que en principio
intentó doblar en U. Como consecuencia, el conductor
de la moto tuvo que ser trasladado hasta el Hospital
Rawson. 

Motociclista golpeado al chocar
con un auto 2



DEPORTES

Habló Lionel Scaloni: el capitán y el
homenaje a Ángel Di María

L
a Selección Argentina se prepara para la vuelta a la
competencia oficial tras el título en la Copa América de
Estados Unidos 2024. La Albiceleste se medirá este

jueves desde las 21.00 ante Chile. El entrenador Lionel Sca-
loni hablo en conferencia de prensa. Ante la ausencia de
Lionel Messi por lesión y de Ángel Di María, el entrenador
deberá elegir un nuevo capitán. “Es importante que el juga-
dor que lleve la cinta sea uno en el que el equipo se sienta
representado. Tenemos un montón de jugadores que así lo
hacen”, aseguró. “El homenaje a Ángel es
merecidísimo, con su gente, en Argentina, y así lo va tener. 

Iker Muniain llegó a Argen}na
para ser refuerzo de San Lorenzo

S
an Lorenzo conmocionó en las últimas horas el
mercado de pases y terminó de cerrar la llegada
del español Iker Muniain, quien hoy arribó al país

para sellar su vínculo por un año y medio con el Ciclón.
Muniain, de 31 años, viene de jugar 15 temporadas en el
Athletic Bilbao, uno de los equipos históricos de La Liga y
club con el que ganó la última Copa del Rey tras 40 tem-
poradas de espera. En total jugó 560 partidos, en los que
hizo 76 goles y dio 70 asistencias. 

Juan Román Riquelme ingresó al
Salón de la Fama

J
uan Román Riquelme fue recientemente incorpo-
rado al Salón de la Fama del Fútbol Internacional.
El ex jugador y actual presidente de Boca

Juniors viajó a México para recibir este notable recono-
cimiento. El ídolo xeneize se convirtió en el décimo ar-
gentino en ingresar a este prestigioso grupo. El evento
tuvo lugar en el Teatro del Bicentenario de León. Ri-
quelme expresó su gratitud no solo hacia el reconoci-
miento, sino también hacia los simpatizantes de su
amada institución, asegurando que estas distinciones
también pertenecen a ellos.

Los cambios que piensa Boca para
la Copa Argen}na

B
oca y una nueva jornada de entrenamientos en el
predio de Ezeiza con la mente en el encuentro del
próximo sábado ante Talleres, por los octavos de

final de la Copa Argentina en el estadio mundialista de
Mendoza. Con algunas bajas obligadas y sensibles a causa
de la fecha FIFA, el entrenador Diego Martínez planea tres
modificaciones, pero podrían ser cuatro en caso de que Ro-
mero no se recupere. Cavani está en el tramo final de su
recuperación, pero prefieren aguantar al partido contra el
Millonario para tenerlo en óptimas condiciones.
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El Verdinegro subió el precio de las

entradas antes del par}do con Arsenal

S
an Martín ya había informado un incremento en el
costo de la cuota societaria a partir de septiembre y
anunció que también sube el precio de las entradas. A

partir del encuentro del sábado a las 16 ante Arsenal de Sa-
randí en el Hilario Sánchez, para Popular Norte pasa de
10.000 a 12.000 pesos. Los niños, las mujeres y los jubila-
dos deberán abonar $10.000. “La venta de entradas para el
partido del sábado ya se encuentra habilitada por boletería
online. La venta presencial será el sábado de 10 a 16 por
boleterías de calle Mendoza”, comunicó el club. 

River tendrá un predio propio en

San Marýn de Los Andes 

R
iver Plate tiene un nuevo motivo de orgullo. Jorge
Brito confirmó que al club le cedieron tierras en
San Martín de Los Andes (Neuquén) para realizar

las pretemporadas del primer equipo. “Es un gran orgu-
llo”, reconoció el presidente millonario durante la cena
anual solidaria de la Fundación River. Se trata del Cha-
pelco Golf & Resort, donde habrá un predio
exclusivo para que el club construya canchas de fútbol.
Todos los fondos recaudados en este evento permitirán a
la Fundación continuar con sus iniciativas durante 2025. 

Douglas Costas, ex jugador de

la selección de Brasil, se unió

a OnlyFans

E
l exfutbolista de Brasil y la Juventus, Douglas
Costa, le dio un nuevo giro a su carrera al hacer pú-
blica su incorporación a OnlyFans después de

anunciar su reciente fichaje por el club de la A-League
Men australiana, Sydney FC. Costa, quien fue presentado
oficialmente por el club el lunes pasado, se une así a una
creciente lista de atletas profesionales que comparten
contenidos exclusivos en esta plataforma de suscripción.

Majo Quiroga se prepara para

correr el viernes en la ruta

M
aría José Quiroga está cumpliendo un gran
sueño en París: con la camiseta argentina es
parte de la delegación nacional del ciclismo

adaptado que disputa los Juegos Paralímpicos 2024.
Este viernes será la carrera de pelotón en ruta “Este
martes fuimos a realizar el reconocimiento de la ruta en
la que vamos a competir, el circuito es bastante duro y
no es para menos porque estamos en un juego Para-
límpico y tiene que ser así, daremos lo mejor en la ruta
y veremos qué sucede”, agregó. Este miércoles decidió
no correr la crono por el desgaste físico que conlleva.
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TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

T ras semanas de mensajes y mo-
vimientos enigmáticos en las ca-
lles y las redes sociales, el mítico

grupo de rock Los Piojos confirmó su
regreso a la música y los escenarios
después de 15 años, con Andrés “Ciro”
Martínez a la cabeza. En un video publi-
cado en sus redes y musicalizado con
el hit “Babilonia”, anunciaron que toca-
rán el 14 y 15 de diciembre en el Esta-
dio Único de La Plata.
“Se viene un nuevo ritual Piojos.

Después de 15 años nos volvemos a

encontrar”, reza la publicación que ad-
vierte que las entradas estarán “próxi-
mamente a la venta”.

El grupo, compuesto por el vocalista y
letrista Andrés Ciro Martínez, el bajista
Miguel Ángel “Micky” Rodríguez, el gui-
tarrista Daniel “Piti” Fernández y el ba-
terista Daniel Buira (hasta el año 2000;
el último batero del grupo fue Sebastián
Cardero), dejó de tocar en vivo en 2009.
Llenaban estadios y lanzaban discos
exitosos. Sin embargo, en 2009 decidie-
ron hacer un “parate por tiempo indefi-
nido” que, finalmente, va a romperse
este 2024.

El grupo se formó en 1988 en Ciudad

Jardín, en la zona oeste del Gran

Buenos Aires, y a lo largo de los
90 y la primera década de 2000 lanza-
ron siete discos de estudio, una larga
lista de clásicos, como “Ruleta”, “Tan
solo”, “Como Alí”, “Ando ganas”, “Desde
lejos no se ve” y “Bicho de ciudad”,
entre muchos otros y, sobre todo, con
sus “rituales”, sus presentaciones en di-
recto que le valieron un público fiel,
tanto en sus shows como en los gran-
des festivales en los que se presenta-
ron.

La popularidad que adquirió la banda

llegó a transformarla en una de las

agrupaciones de rock nacional de

mayor convocatoria. Por eso su último
show tenía destino de Monumental:
River Plate. Ese documento salió a la

venta recientemente, en mayo, ini-
ciando el gran rumor del retorno que
este miércoles finalmente concluye con
el anuncio.

Este año, previo al lanzamiento de
aquel show en River, se abrió por pri-
mera vez la cuenta oficial de Los Piojos
en Instagram, la cual ilusionó a muchos
con un anuncio. Sin embargo, el líder,
Ciro Martínez, se encargó de aclarar.
“Se generó revuelo porque sacamos el
último show de Los Piojos grabado
hace 15 años, en el último River. Saca-
mos ese disco y creamos para promo-
cionarlo una página en Instagram. La

verdad, nunca nos imaginamos este re-
vuelo”, manifestó en un segmento de Lí-
bero (TyC Sports).

Ante la pregunta de la ilusión de la
gente, Martínez respondió: “En realidad,
yo no te puedo decir que es imposible o
no, porque justamente Jesús dividió los
panes. Vos decís ‘indicios’, en realidad
pueden ser cosas que el que quiere
pensar, puede pensar lo que quiera. Es
así”.

Días atrás, el conjunto publicó un

video en el que se avistaba un reloj,

un aerosol, una careta, una consola

(que incluye la palabra “return”, que
significa “volver” en español), una
tuerca ajustando un platillo, un micró-
fono y cajas de equipos musicales con
el logo de la banda.
Hay una posibilidad que, tras los dos
shows en La Plata, Los Piojos se sume
a la grilla de Cosquín Rock 2025, que
todavía no se dio a conocer. Pero eso
ya se verá. Ahora los viejos y nuevos
fans pueden estar más tranquilos tras el
anuncio y a la espera de que salgan a
la venta las entradas.

Vuelven Los Piojos

Llenaban estadios 

y lanzaban discos

exitosos. Sin em-

bargo, en 2009 

decidieron hacer un

“parate por tiempo 

indefinido” que, 

finalmente, va a 

romperse este 2024.





FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

¿1942 por ley provincial n.º 5327 se crea

el departamento Rawson.

¿1957 en Argentina aparece la revista

Hora Cero Semanal, en cuyas páginas se

publica la historieta argentina El Eternauta.

¿1967 se crea el popular conjunto Les

Luthiers.

¿1981 Nace la cantante modelo y actriz

Beyoncé.

¿2014 moría Gustavo Cerati, luego de

estar en estado de coma por cuatro años,

al padecer un ACV.

¿Se celebra el Día de la Secretaría.

¿ El 4 de septiembre de 1812 a través

de un decreto, el Primer Triunvirato abre

las fronteras del territorio a todos los ex-

tranjeros dispuestos a respetar las leyes y

disponen otorgar ayuda a quienes ejercie-

ran la agricultura. Por este hecho, se ce-

lebra en nuestro país, el Día del

Inmigrante.

¿1821 en la plaza de Mendoza, es fusi-

lado el general  José Miguel Carrera.

¿1888 George Eastman patenta el primer

rollo y cámara Kodak.

¿1921 nace en Santa Fe Ariel Ramírez.

¿1939 en el marco de la Segunda Guerra

Mundial, Argentina declara su neutralidad.

Juan Carlos Godoy 
Vicente Ortega 
Domingo Faustino Salcedo 
Pepa Ilda Lucero

María Mercedes Fernández. Velato-
rio: Cochería San José, sucursal Já-
chal. Sepelio: 05-09 a las 10:30
horas en el cementerio de Jáchal.
Aída Agustina Vieyra. Velatorio:
Cochería San José, Salta 424 (Sur).
Sepelio: 05-09 a las 11 horas en el
cementerio de la Capital.
Teresa Josefa Ahumada. Velatorio:
calle 9 de Julio s/n, Huaco, Jachal
Sepelio: 05-09 a las 16 horas en el
cementerio de Huaco. Servicio Co-
chería San José.
Gregoria Amelia Cortez. Velatorio:
Barrio Higuerita 2 Mza. D Casa 2,
Ullum. Sepelio: 05-09 a las 11 horas
en el cementerio de Ullum.
María Celestina Videla. Velatorio:
sala velatoria calle Rivadavia 391,
Caucete. Sepelio: 05-09 a las 11
horas en el cementerio de Caucete.
Alfredo Lorenzo Becerra. Velatorio:
sala velatoria calle 9 de Julio 953
(Este). Sepelio: 05-09 a las 10 horas
en el cementerio de Santa Lucía.

EFEMÉRIDES 4 DE SEPTIEMBRE

DÓLAR BANCO NACIÓN

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TARJETA-TURISTA

$933,50           $973,50

$1275,00         $1305,00

$1275,50         $1284,30

$1285,10         $1295,54

$1557,60

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$932,84
$991,31

$932,02
$987,59

$1250,00
$1350,00

EL CLIMA
DE HOY

MÁXIMA

22° 7°
MÍNIMA

Algo nublado 
Descenso de la 

temperatura.  Vientos 
moderados 

del sector Sureste.
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

MÁXIMA

25° 7°
MÍNIMA

Despejado
Poco cambio de

la temperatura.  Vientos 
moderados 

del sector Noreste.



Mónica Cánovas: ad-
ministrativa en Sana-

torio Mayo

Estela Vargas: 
empresaria

Ramón Ibazeta Gustavo Albareti Nadia Quero

Patricia Gerbeno

¿CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA
Ramón Ibazeta
Iván Abecasis
Estela Vargas: empresa-
ria

Miguel Ángel Grimalt
Sánchez
Emilia Marcela Chiara-
monte
Patricia Toledo: docente 
Mónica Cánovas: admi-
nistrativa en Sanatorio

Mayo

Tomás Amaya Martín:
piloto privado de avión

Patricia Gerbeno
Nadia Quero
Silvia Espejo
Héctor E. Alvarez
Gonzalo Gómez Pizarro

Nicolás Gili Vargas
Gastón Rosales
Ayelén López
Milagros Belén Baldo
Barrientos
Viviana Robledo
Rubén Romero
Gustavo Albareti
Alcira Pepe Sepúlveda
Laura Silva

CUMPLEAÑOS
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Emilia Marcela
Chiaramonte

Miguel Ángel 
Grimalt Sánchez

Tomás Amaya Mar-
tín: piloto privado de

avión

Iván Abecasis

Patricia Toledo: 
docente 



Humor

- Doctor, doctor, ¿usted cree que
mi marido perderá el ojo?
- No lo sé, yo se lo he metido
en el bolsillo.

- ¿Cuántas veces has
ido a Londres?
- ¿Yo? Tres o cuatro por lo
menos. ¿Y vos?
- ¿Yo? Una o ninguna.

En el fuerte Custer del Oeste:
- ¡Capitán, capitán! Vienen los
indios.
- ¿Son amigos o enemigos?
- Amigos, amigos, porque vie-
nen todos juntos.

- He venido a pedirle la mano
a su hija.
- ¿Cuál la mayor o la menor?
- A la mierda, no sabía que su
hija tuviera una mano más
grande que la otra!

- ¿Habla usted inglés?
- No, pero lo escucho muy
bien.

- ¡Pepe! ¡¡Que hay una riña!!
- ¿¿¿Una niña???
- ¡Nooo! ¡Una disputa!
- ¡¡Ah!! Entonces ya no es tan
niña...

- ¿Cuáles son las tres pala-
bras más utilizadas por un es-
tudiante?
- No lo sé.
- Muy bien contestado. Apro-
bado.

La maestra a Jaimito:
-Si yo digo fui rica, es tiempo pa-
sado, pero si digo soy hermosa,
¿qué es?
-Exceso de imaginación.

– Mirá, si quieres adelgazar, te
recomiendo 10 manzanas dia-
rias.
–¿Crudas? ¿Verdes o rojas?
– Corriendo bola de grasa, co-
rriendo..!

Va un loco por la calle cami-
nando muy rápido, y se encuen-
tra con otro loco que le
pregunta:
- ¿Adónde vas?
- No lo sé, le contesta, pero
apúrate porque vamos a llegar
tarde

Diez cor}tos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

NETFLIX

Grace y Frankie
Título original: Grace and Frankie
Género: Comedia  |  Drama
Origen: EE.UU  |  2015-2022
Duración: 7 temporadas 94 capítulos
Dirección: Marta Kauffman, Howard J.
Morris
Reparto: Jane Fonda, Lily Tomlin, Sam
Waterston, Martin Sheen, Brooklyn Dec-
ker, Ethan Embry, June Diane Raphael,
Baron Vaughn

Grace es la directiva retirada de la em-
presa de cosméticos que fundó y Fran-
kie es una maestra de arte hippie. Sus
respectivos maridos, Robert y Sol, son
socios de un bufete abogados de divor-
cios de éxito en San Diego. La vida de
las dos se complica cuando sus esposos
anuncian que son homosexuales, que
están enamorados entre ellos y que se
quieren casar. 
Temas como la traición en el matrimo-
nio, el engaño dentro de las normas so-
ciales, la importancia de las apariencias
y el tema de la vejez (desde un punto de
vista que pretende ser nuevo y divertido)
e incluso con excelentes actores todo se
en enunciados de conflictos dentro de
una comedia de enredos con esquemas
de épocas pasadas.

Por Daniel Manrique

Calif.:
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